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MARTES 17 DE ABRIL DE 2007 
AI. Al Instante  (XENA 1450 AM Radio Capital)                  PIQ. Panorama Informativo Qro  (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR) 
PC.  Para Continuar  (XHOE  95.5 FM  Multimundo)                         V10   Visión 10 noticias (Cablecom canal 10)         
 

POLÍTICA 
Cabeza. Visita la ciudad de Querétaro el secretario de vinculación del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, 
Francisco Javier Salazar. Se reunió con alcaldes panistas de la entidad, para enseñarles el trabajo que deben 
hacer como funcionarios. (PIQ) 
 
Este martes se conocerá a los integrantes de la nueva lista de candidatos a consejeros nacionales del PAN, 
tras la reunión del comité directivo estatal hoy a las 7 de la tarde. El dirigente del albiazul Edmundo Guajardo, 
evitó pronunciarse en torno a la inclusión o no, del secretario de gobierno Alfredo Botello en la lista, y rechaza 
que el partido llegue dividido a la elección del próximo domingo. (PC)  
 
Vía telefónica. Edmundo Guajardo Treviño señaló que el Comité Directivo Estatal tiene derecho a que una vez 
hechas las asambleas estatales, proponer el 10% de consejeros; con ello, hoy en la noche se vota a estos. 
Desconoce si está apuntado o no Alfredo Botello Montes para el nacional; en el caso del estatal, Botello está 
en la lista del municipio de Querétaro. En el caso de Armando Rivera, señala que fue citado hace 15 días pero 
justificó que no estaría aquí, entonces se le citó para el 16 y deben estar en el periodo de desahogo de prueba; 
al concluir el comité, le avisa al Comité Directivo Estatal que a su vez notifica al involucrado. Las posibilidades 
son que no haya nada, amonestación, sanción, suspensión o expulsión. Salvador Cano Nolasco, Gonzalo 
Guerrero Renaud y Alejandro Delgado Oscoy son quienes  forman la comisión. Para este domingo, trabajan 
para sacar una asamblea sin mancha y moderna; votarán mil 50 delegados y se espera que tarde de 4 a 5 
horas. En la reunión con Francisco Javier Salazar están no sólo Alcaldes, sino también regidores y 
funcionarios, con el fin de darles capacitación y formación. (PIQ) 
 
Cabeza. El dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos, asegura que la elección del nuevo dirigente 
estatal, será una elección abierta que reflejará la unidad del sol azteca. (PC) 
 
Cabeza. Asegura el dirigente del PRD en el municipio de Querétaro, Ramiro Trejo, que se encuentran listos 
para contender con el PAN en las elecciones y obtener los votos suficientes. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
El diputado Antonio Aguilar Landaverde consideró alarmante el crecimiento de la violencia en la entidad.  
Sonia Rocha dijo que Querétaro es un lugar tranquilo, siempre que no se tengan vínculos con el narco.  (PIQ) 
 
El diputado local del PAN, José Luis Sainz afirmó que se deben poner a trabajar en materia de seguridad, 
sobre la ejecución de un comerciante anoche en el municipio de Corregidora. Sostuvo que el sistema de 
procuración general no está en crisis y esta es una reacción normal de la delincuencia organizada. (AI) 
 
Cabeza. La LV Legislatura no tiene manera de comprobar el destino que tiene la partida de 12 mil pesos 
mensuales que recibe cada diputado como presidente de una comisión, aseguró el diputado Raúl Reyes 
Gálvez. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este martes iniciarán formalmente las presentaciones diarias de la propuesta de reforma al sistema de 
jubilaciones y pensiones de la UAQ, por parte del SUPAUAQ, mismas que continuarán hasta el próximo 26 de 
abril. En el cierre, el día 27, Ángel Guillermo Ruiz Moreno, impartirá la conferencia los sistemas pensionarios 
en las universidades públicas de México, anticipó el líder sindical Marco Antonio Rubio Abonce. (PC) 
 
Alfonso Pérez Buenrostro, investigador del Centro de Estudios Académicos sobre Contaminación Ambiental, 
CEACA,, confió en que el proyecto del Acueducto 2 sí se va a llevar a cabo. Apunta que son considerables los 
problemas que se registran en la ciudad de Querétaro por el abatimiento de los mantos acuíferos. (PIQ) 
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Cabeza. El Coordinador del CEACA, Gustavo Aboytes Pedraza, demandó más recursos para el desarrollo de 
más proyectos de investigación. Sostuvo que son pocos los recursos que tienen y por ello el centro sólo trabaja 
en 25 proyectos de investigación. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
En la marcha de ayer por la tarde participaron cerca de mil 500 personas, estaban todos vestidos de blanco, 
iban familias completas, portaban cartulinas, globos y gritaban algunas consignas a favor de la vida y en contra 
del aborto. Se congregaron en plaza de Armas donde se dio lectura a un documento que fue entregado a los 
diputados, al gobernador y al alcalde de Querétaro, pidiendo que se legisle a favor de la vida desde la 
concepción, que se agilicen los procesos de adopción y que haya una educación sexual adecuada para todos 
los niños de Querétaro. (PC) 
 
Lucio Jiménez, vocal de la Unión de Pastores de Querétaro de la iglesia cristiana, anunció para este sábado la 
realización de una marcha en contra de la despenalización del aborto, en la que esperan la participación de 2 
mil personas. Saldrán a las 15:30 horas de la alameda con rumbo al jardín Zenea. (PC) 
 
Las Asociaciones civiles Aquesex, Milenio Feminista y Católicas por el derecho a decidir, hicieron un llamado a 
los legisladores y servidores públicos a respetar el carácter laico del Estado y a la iglesia a mantenerse al 
margen respecto a la iniciativa para la despenalización del aborto. (PC) 
 
Diversas organizaciones sociales aseguraron en conferencia de prensa que debe ser despenalizado el aborto, 
pues es la cuarta causa de muerte a nivel nacional, aseguró Alejandra Martínez, vocera de la agrupación 
Aquesex. (AI) 
 
Diversas organizaciones sociales hacen un llamado a los legisladores para que respeten el principio de 
laicicidad (sic), al referirse al debate sobre la despenalización del aborto. Destacaron que no se debe permitir 
que grupos católicos interfieran en las decisiones que competen al Estado. (PIQ) 
 
Amenazan los empresarios queretanos con hacer todo lo que esté a su alcance para evitar que en la entidad se 
pretenda aprobar la despenalización del aborto, dijo ayer durante la marcha a favor de la vida, el presidente de 
la COPARMEX, Alejandro Espinosa Medina, al señalar que no se puede aprobar lo que va en contra de la vida. 
(PIQ) 
 
Cabeza. Hasta que no se presente una iniciativa en materia de aborto, es inútil discutir el tema en el Congreso 
local, asegura el diputado del PRI Jaime Escobedo, con respecto a la marcha en contra del aborto realizada 
este lunes. (PC) 
 
Cabeza. Este año la IVEQRO construirá cuando menos 2 mil viviendas económicas, señaló su titular José 
Guerrero Renaud, tras reconocer que de manera anual se requiere edificar por los menos 9 mil casas con un  
costo entre los 180 y los 200 mil pesos. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Aclara el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que no hay ningún elemento de guardia 
municipal arraigado como parte de las investigaciones de la PGJ, al referir que sólo participaron en un 
interrogatorio y que no están iniciados en este momento en ningún delito. (PC) 
 
Mañana reinicia el programa miércoles ciudadano en la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui, 
informó el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, al recordar que este programa seguirá 
realizándose de manera quincenal. (PC) 
 
Mañana reinicia el miércoles ciudadano en la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui, como parte 
de las acciones que se llevan a cabo para acercar los servicios de la presidencia a otras zonas, informó el 
secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón. (AI) 
  
Entrevista. Alejandro González Valle, secretario de servicios públicos municipales, señala que la gira en 
España fue cansada pero muy positiva. En Valencia visitaron a la gente de Plasticomni, que maneja las 
papeleras y se vio el manejo que hacen de limpieza de cada unidad. En su furgoneta tienen una máquina para 
lavar en sitio, con lo que se gana tiempo. Estos botes no son para la basura de negocio o de casa, sino del 
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peatón. Se logró obtener el camión que cuesta 900 mil pesos, pero será sin costo. También en Valencia se 
visitó una planta separadora de basura y un relleno sanitario que aprovecha el bíogas. En Barcelona se vio lo 
relativo a los parquímetros, que ayudan mucho al flujo vehicular. Vieron también aspectos de desarrollo urbano.  
Van 120 colonias en el programa de separación de basura. El programa de adopta un jardín se está retomando. 
El rastro ha permitido bajar el uso del clenubuterol; se adquirirá también una maquina de ozono y se hará un 
anfiteatro, para mejorar la matanza. Dudas o quejas al 238 7793 o al 070. (PIQ) 
 
Durante el 38º concurso nacional de baile de Huapango Huasteco que se va a realizar en San Joaquín  del 20 
al 21 de abril, se espera una derrama económica de 150 mil pesos y cerca de 4 mil visitantes, informó el Alcalde 
Timoteo Martínez. (PIQ) 
 
Cabeza. Se esperan 3 mil asistentes a la edición número 38 del festival de baile de Guapango en San Joaquín 
que se celebrará los días 20 y 21 de abril, informa el alcalde Timoteo Martínez. (PC) 
 
Cabeza. El alcalde de San Joaquín, Timoteo Martínez, informa que será necesario invertir 3 mdp para enmallar 
y proteger los árboles de manzana que resultaron seriamente afectados con la caída de granizo de la semana 
pasada. (PC) 
 
10 toneladas de manzana fueron afectadas por la granizada que se registró en San Joaquín, de acuerdo a un 
balance realizado por el Edil Timoteo Martínez, quien advirtió que se requieren cerca de 3 mdp para la 
adquisición  de maya anti-granizo. (PIQ) 
 

LABORAL 
Se prorroga el estallamiento de huelga de Pinal de Amoles para el 6 de junio, anunció el magistrado presidente 
del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, Jesús Lomeli Rojas, luego de que no se llegara a ningún acuerdo 
entre el sindicato de trabajadores y el ayuntamiento, previo a lo que sería la última reunión de audiencia 
conciliatoria de este día. Se retiraron todas las partes del pliego petitorio para elaborar una nueva propuesta y 
para entrar en un periodo de negociaciones. (PC) 
 
El sindicato de trabajadores del sindicato de Pinal de amoles, determinó prorrogar hasta el 6 de junio, el 
estallamiento de huelga. El dirigente sindical, Cutberto Álvarez Camacho, apuntó que la parte laboral tiene 
toda la disposición para llegar a acuerdos. (PIQ) 
 
Solicitan los representantes de la empresa Lanas Merino, declarar inexistente la huelga iniciada por los 
trabajadores la semana pasada, señaló el secretario general del sindicato paz y trabajo, José Luis Rojas 
Hernández. (PIQ) 
 
Continúan las pláticas en la ciudad de México, entre los representantes de la empresa Lanas Mmerino y el 
Sindicato de trabajadores, con la intención de llegar a un arreglo para levantar la huelga que ya lleva una 
semana, declaró el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Sergio Alejandro Lozano. (PIQ) 
 
Califica el Delegado en Querétaro de la Secretaría Federal del Trabajo, Sergio Alejandro Lozano Vázquez, 
como un conflicto intersindical, el paro de labores ayer en la empresa Alfa Hi-Lex, además insta a los 
inconformes a demandar su reinstalación o indemnización correspondiente, así como presentar una demanda 
de titularidad por la representación del sindicato. (PC) 
 
Cabeza. El viernes tendrá lugar el foro de consulta ciudadana de previsión social, el cual forma parte del plan 
nacional que se desarrolla los primeros 6 meses de cada sexenio. El foro pretende recoger las propuestas de la 
ciudadanía en materia de previsión social para el desarrollo integral y sustentable del país, indicó el Delegado 
federal de la Secretaría del Trabajo, Sergio Alejandro Lozano. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Guadalupe Franco Trejo Rosales, es el nombre de la persona ejecutada ayer en el municipio de Corregidora. 
Rafael Trejo Olvera, hijo del occiso informó que estaban en casa cuando le pidió saliera a guardar su auto; al 
estar en él, le dispararon. Según una nota de Diario de Querétaro algunos fa miliares culpan a alguien cono cido 
como El Chilango, que vive en la colonia Las Flores. (PIQ) 
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La PGJ informó sobre la ejecución de J. Guadalupe Trejo Rosales, de 72 años de edad, que fue anoche 
ejecutado a las afueras de su casa en el municipio de Corregidora en el Pueblito, se recibió el reporte por parte 
del ministerio público a las 22 horas con 23 minutos. Esta tarde el ministerio público toma declaración a su hijo 
Rafael Trejo Olvera, quien aporta la mayor parte de la información con respecto a este hecho violento. (PC) 
 
La noche de este lunes se registró otra ejecución en el estado de Querétaro, donde José Guadalupe Trejo 
Rosales, vecino del municipio de Corregidora, murió a manos de un presunto grupo de la delincuencia 
organizada; hasta el momento ninguna autoridad ha hablado de ningún avance en la investigación. (AI) 
 
Es probable que esta noche a las 8 la PGR tome ya el caso de la ejecución de anoche y que se haga oficial o 
que se anuncie por parte de la PGJ, por la manera en la que fue ejecutado el Sr. J. Guadalupe Trejo. La PGJ 
está tarde analiza la posibilidad de dejarle el caso a la PGR. (PC) 
 
Pide la iniciativa privada a la PGJ que implemente de manera urgente acciones que frenen los actos violentos 
que se han registrado en las últimas semanas. Solicitan además investigar a fondo y llegar hasta las últimas 
con secuencias en el esclarecimiento de los hechos. (PIQ) 
 
Opina el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que actos como la ejecución ayer en 
Corregidora, son puntos de alerta que los ponen como autoridad a trabajar en esquemas de seguridad, al 
insistir que es indispensable que en el ámbito social se eduque a las nuevas generaciones en la cultura del 
respeto a la vida. (PC) 
 
El presidente de la mesa directiva de la Legislatura, Jaime Escobedo, asegura que es urgente un control de 
armas de fuego en el Estado, esto luego de que ayer se registrara un nuevo caso de ejecución en el municipio 
de Corregidora. (PC) 
 
Cabeza. Al referirse a los hechos de violencia de los últimos días, Edmundo Guajardo Treviño, dirigente 
estatal del PAN, reprobó los hechos de violencia que se han registrado, aun considera que la entidad sigue 
siendo, dice, una de las más seguras del país. (PIQ) 
 
Propone el secretario general del PRI municipal, Pedro Morales, crear una policía preventiva metropolitana, 
que abarque los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués. (PIQ) 
 
El secretario de organización del comité directivo municipal del PRI Pedro Morales Zavala, asegura que es 
necesario que las autoridades trabajen de manera metropolitana en el tema de la seguridad pública, luego de 
que se registrara una ejecución más en el Estado. (PC) 
 
Reportaje segunda parte. Extrañamente el pasado 3 de abril la Comisión Estatal de los Derechos Humanos 
ahora bajo el mandato de Adolfo Ortega Osorio emitió una recomendación al procurador, pero no por los 
hechos de tortura hacía Genaro Arres Rascón, la recomendación se dio porque la detención de Genaro Arres 
fue ilegal, los policías ministeriales lo detuvieron sin que hubiera existido un citatorio formal por escrito, lo que 
fue calificado por el hoy Ombudsman como acción excesiva y exceso de funciones, pero de la tortura nada, sólo 
se recomienda al procurador evitar en lo sucesivo conductas similares elaborando un manual que describa la 
forma y límites de la actuación de los servidores públicos de la procuraduría, y una capacitación. La 
Procuraduría respondió incluso antes de que venciera el plazo que aceptaba la recomendación. La pregunta es 
por qué el nuevo Ombudsman emitió una recomendación cómoda, Light y Adolfo Ortega explica que como ya 
se había iniciado la averiguación previa contra los policías, e incluso un procedimiento de carácter 
administrativo, él se dio a la tarea de emitir una recomendación más propositiva, además aseguró que ellos no 
tuvieron ningún elemento, incluyendo las periciales médicas que pudieron acompañar en toda la indagatoria, 
para referir que hubo algún asunto de tortura. Por resolución de la sala penal del Tribunal, finalmente los 2 
policías ministeriales detenidos sí están siendo procesados por tortura. (PC) 


